
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00052            DEL  16/11/2016 

 

OGGETTO :    LINEE D'INDIRIZZO MANIFESTAZIONI CULTURALI MUNICIPIO 2. -  

 

L’anno duemilasedici il giorno 16 del mese di novembre, alle ore 12:40 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo SI 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio NO 
5 DI PANTALEO Sig. Davide SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto SI  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni NO  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 
10 NATALE Sig. Francesco SI  20 TROISI Sig. Luca SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giovanni Miolla Giovanni Putignano Fabrizio Romito  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

LINEE D’INDIRIZZO MANIFESTAZIONI CULTURALI MUNICIPIO 2.  

 

A relazione del Presidente Avv. Andrea Dammacco, sulla base dell’istruttoria condotta dalla 

Direzione del Municipio 2: 

   

 “I Municipi nell’ambito delle funzioni proprie, ai sensi dell’art. 53 del vigente regolamento 

sul decentramento, nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei regolamenti e 

tenendo conto degli atti di programmazione comunale, ove esistenti deliberano anche in materia di : 

“Art. 53  

Funzioni proprie  

I Municipi esercitano funzioni proprie nelle seguenti materie, in quanto di rilevanza del Municipio 

e nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei regolamenti e tenendo conto degli 

atti di programmazione comunale, ove esistenti.  

a) Attività culturali e ricreative:  

- istituzione e gestione delle biblioteche;  

- istituzione e gestione di centri socio-culturali;  

- programmazione, organizzazione e promozione di attività culturali, manifestazioni, spettacoli  

teatrali, musicali e cinematografici;  

- mostre di produzioni artigianali; 

...”. 

 

 Il Consiglio Municipale, anche sulla base dei lavori compiuti dalla III Commissione 

Consiliare Municipale, è chiamato a individuare le linee d’indirizzo per l’organizzazione e 

programmazione di eventi e manifestazioni culturali per il periodo natalizio del corrente anno. 

 

 Si ritiene, quindi, necessario dettate i principi da seguire nell’individuazione degli operatori 

economici (associazioni culturali, imprenditori, società ed istituzioni scolastiche), iscritti all’Albo 

comunale di cui al vigente Regolamento per l’erogazione di contributi economici per attività 

culturali e di spettacolo (art. 4 deliberazione di Consiglio Comunale n° 92/2016), che potranno 

organizzare le attività ed eventi di seguito precisati. 

 

Denominazione iniziativa:  “NATALE AL PARCO - Atmosfera di festa nel Municipio 2” 

 

Premessa 

Il Municipio 2 mette a disposizione la concessione di un contributo pari a 17.477,24 euro, nel 

rispetto del "Regolamento per l'erogazione dei contributi per attività culturali e di 

spettacolo" approvato dal Consiglio Comunale con atto n. 92 del 03/08/2016, per la realizzazione di 

un progetto che comprenda le attività sotto elencate.  

L' Avviso si rivolge alle associazioni culturali e alle imprese, anche tra loro associati, di cui 

all'articolo 6 del Regolamento comunale purché iscritte all'Albo istituito presso il Comune di Bari, 

di cui all'articolo 4 del citato Regolamento comunale.  

 

Programmazione di attività culturali, di spettacolo e di intrattenimento da realizzare nel periodo 

delle festività Natalizie 2016.  

 

Le proposte dovranno riguardare manifestazioni, eventi e spettacoli di interesse civico, culturale, 

sociale e ricreativo che risultino interessanti e rilevanti sotto il profilo socio-culturale per tutta la 

comunità cittadina. La tipologia di manifestazione pubblica dovrà articolarsi in una serie di eventi 

attraenti e interessanti, caratterizzati dalla valenza spirituale e culturale del Natale. In particolare, 

per rendere più suggestiva e gioiosa l’atmosfera natalizia, si intende realizzare nel periodo dall’ 8 

dicembre al 31 dicembre 2016 un programma di attività così come descritto: 

http://www.comune.bari.it/pls/upload/docs/F1426553363/DCC-92_2016_reg_contributi_cultura.pdf
http://www.comune.bari.it/pls/upload/docs/F1426553363/DCC-92_2016_reg_contributi_cultura.pdf


 

 

 Almeno n. 2 Concerti coro Gospel, di nota riconoscibilità, eseguiti dal vivo, che dovranno 

proporre un repertorio ricco e assortito partendo dai grandi classici spiritual afroamericani ai 

tradizionali brani di Natale . I concerti dovranno essere realizzati preferibilmente in chiese, 

previa autorizzazione a carico degli organizzatori, o in alternativa su  sagrati, piazze o parchi 

del territorio del Municipio 2. 

 I giorni, l’ora e i luoghi verranno proposti a cura dell’organizzatore. 

 

 La realizzazione di un Mercatino natalizio di artigianato ed enogastronomia tipica 

natalizia che, con riferimento alle categorie merceologiche,  risponda alle indicazione della 

Deliberazione di Giunta Comunale n. 595  del 23/10/2014, con almeno n. 15 casette  

mobili in legno ignifugo, fino ad un massimo di 20 (della  dimensione di mt 3x2 o 2x2), da 

posizionarsi in conformità alla planimetria allegata. 

 Lo stesso dovrà essere realizzato  in area dedicata (parco piccolo zona nord, di Largo 2 

 Giugno, tra via della Costituente, via della Resistenza e via L. Sturzo, come da planimetria 

 allegata). Il mercatino dovrà essere aperto al pubblico per almeno 16 giorni consecutivi a 

 partire dall' 8 dicembre 2016. L'area in cui si svolgerà il Mercatino natalizio dovrà essere 

 adeguatamente illuminata e allestita con addobbi natalizi in modo da rendere l’atmosfera 

 calda e festosa. Il luogo dovrà essere considerato un contenitore culturale dove si potranno 

 svolgere anche performance di artisti di strada che potranno esibirsi a cappello. 

 

 Almeno n. 2 Marching Band composte da minimo 10 elementi, con artisti di comprovata 

esperienza musicale, che non abbiano un’età inferiore ai 16 anni. 

 Gli artisti, chiaramente identificabili dalla gente, con la loro musica, dovranno animare due 

 pomeriggi/serate portando la musica dal vivo lungo le strade commerciali del Municipio 2, 

 transitando anche dal mercato giornaliero di Santa Scolastica.  

 In particolare, le marching band dovranno esibirsi il giorno venerdì 23 dicembre e in altre 

 date a scelta tra le seguenti: giovedì 8 , sabato 17, domenica 18 del mese di dicembre, lungo 

 le seguenti strade commerciali:  

 Piazzetta dei Papi, 

 Viale Concilio Vaticano II, 

 Mercato di Santa Scolastica, 

Viale Giovanni XXIII,  

Via Lembo,  

Via L. Sturzo,  

Parchetto di Largo 2 Giugno,  

Via Jacini,  

Via Pavoncelli,  

Via G. Petroni,  

Via Pasubio,  

C.so Benedetto Croce. 

 

 Almeno n. 2 attività di animazione rivolte ai bambini: spettacolo teatrale di burattini, 

spettacolo di magia, ecc. 

 Dette attività dovranno svolgersi all’interno del Parco nord di Largo 2 Giugno, dove si 

 svolgerà il Mercatino natalizio. Le giornate in cui dovranno svolgersi dette iniziative 

 dovranno essere domenica 11 e domenica 18 dicembre oltre ad altre eventuali data che 

 saranno proposte dal soggetto organizzatore. 

 Qualora le condizioni atmosferiche avverse non dovessero consentire il regolare 

 svolgimento di spettacoli/attività/ eventi/ performance secondo il calendario definito, Il 



 

 soggetto aggiudicatario dovrà impegnarsi e garantire il regolare svolgimento degli stessi in 

 altra data utile da concordare e comunque entro e non oltre il 31/12/2016. 

 

 Piano di Comunicazione 

 L’aggiudicatario dovrà provvedere alla realizzazione di un piano di comunicazione adeguato 

 che integri, in un unico cartellone, tutti gli eventi e le iniziative che si realizzeranno, nel 

 periodo natalizio, sul territorio del Municipio 2. 

 Al fine di promuovere, diffondere e raggiungere un’ampia fascia di pubblico, si dovrà 

 effettuare un’attenta e ampia campagna di promozione degli eventi. Per il solo mercatino 

 natalizio è richiesta la realizzazione di uno striscione, banner e/o Totem da posizionare in 

 prossimità delle strade interessante, che identifichi e comunichi efficacemente la presenza 

 del mercatino natalizio all’interno del parco. Per quanto riguarda la comunicazione si fa 

 riferimento alquanto esplicitamente espresso nell’art.12 del Regolamento per l’erogazione 

 dei contributi per attività culturali e di spettacolo. 

 

con deliberazione di Consiglio Municipale n° 40/2016 erano state previste manifestazioni culturali 

per il periodo estivo che per diversi motivi non hanno avuto seguito;  pertanto, poichè le risorse già 

in detto atto individuate sono interamente utilizzabili per le manifestazioni culturali natalizie 2016, 

si rende necessario modificare il predetto atto deliberativo. 
 
 Considerato che il Consiglio del Municipio 2, in data 24/10/2016, con deliberazione  n. 46, 

al fine di garantire iniziative pubbliche da tenersi nel periodo natalizio ha approvato quanto di 

seguito riportato:  

“incrementare il capitolo 3971 (Trasferimenti per manifestazioni culturali varie) di € 5.177,24 

decrementando della stessa somma il capitolo 3946 (Spese per manifestazioni culturali varie)". 

 

 In esecuzione, poi, di detta deliberazione, con delibera di G C. n. 722/2016, si è provveduto 

ad eseguire una variazione di PEG incrementando la somma di cui al cap. 3971 (trasferimento per 

manifestazioni culturali varie), con la somma di € 5.177,24  decrementando così della stessa somma 

il cap. 3946 (Spese per manifestazioni culturali varie). 

 

 Pertanto, ad oggi, la somma disponibile per la realizzazione delle iniziative natalizie innanzi 

previste ammonta a complessivi € 17.477,24.  

 

 Si propone,  quindi, considerate le indicazioni approvate dalla III Commissione Consiliare 

Municipale, di modificare la deliberazione di Consiglio n° 40 del 04/08/2016 indicando con la 

presente proposta le nuove linee programmatiche per le manifestazioni ed eventi culturali 

natalizie, invece che estive, e  revocando la propria citata deliberazione; 

 

 Dato atto, inoltre, dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto 

di interesse, si rimette al Consiglio la proposta di che trattasi per le determinazioni da adottarsi in 

merito”.   

 

 Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono i Consiglieri Salemmi, Carone, 

Amoruso, Patruno, Simone, Lisco, Ruggiero, Colapietro, Damiani ed il Presidente. 

  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE     

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente;  

VISTO il parere espresso della competente Commissione Consiliare Municipale agli atti;  

VISTO il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi;  



 

VISTO e RICHIAMATO il Regolamento Comunale per l'erogazione dei contributi per attività 

culturali e di spettacolo - deliberazione di Consiglio Comunale n° 92/2016; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000;   

VISTE la deliberazione Municipale n° 40 dell’anno 2016; 

VISTA la deliberazione della Giunta Comunale n° 722/2016  di modifica del PEG 2016; 

VISTA e fatta propria le linee d’indirizzo proposte dalla III Commissione Consiliare Municipale 

come da allegato che forma parte integrante e sostanziale del presente atto, con relativa planimetria 

tecnica riferita al Mercatino natalizio in Parco 2 Giugno; 

EVIDENZIATO che la Direzione del Municipio procederà con urgenza ad indire apposito avviso 

pubblico per l’individuazione del soggetto/i attuatori e preponenti le manifestazioni da realizzare 

mediante erogazione di un contributo, come indicato in premessa, previa determinazione 

dirigenziale, impegno di spesa e seguendo la più celere procedura di evidenza pubblica possibile; 

PRESO ATTO  che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, ai sensi degli artt. 49 e 151 D.lgs. 

267/2000, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali non vanno espressi i pareri di cui all’art. 

49 co 1 del D.lgs. 267/2000;   

 

con voti unanimi, espressi per alzata di mano,    

 

D E L I  B E R A   

 

1. REVOCARE, per le motivazioni in narrativa esplicitate, la propria deliberazione n° 40 del 

04/08/2016 ; 

 

2. APPROVARE le linee di indirizzo per la realizzazione dell'iniziativa denominata “NATALE AL 

PARCO - Atmosfera di festa nel Municipio 2” con le manifestazioni indicate nella presente 

proposta di delibera, approvando altresì la planimetria tecnica dell'area dove dovrà essere realizzato 

il Mercatino di Natale, allegata in copia al presente atto; 

 

3. DESTINARE le risorse finanziarie stanziate nel capitolo n. 3971 (trasferimento per 

manifestazioni culturali varie) - per un totale di € 17.477,24 - per la realizzazione delle iniziative 

culturali di cui al presente atto; 

 

4. DARE ATTO dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di 

interesse; 

 

5. DARE MANDATO alla Direzione del  Municipio 2 di procedere ad assumere tutti gli atti 

necessari ad individuare i soggetti attuatori delle iniziative individuate per tipologia e con procedure 

di evidenza pubblica con urgenza vista la ristrettezza dei tempi.   

  



 

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata esecutività del  presente provvedimento.   

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

con voti unanimi, espressi per alzata di mano,   

 

D E L I B E R A   

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 42, co. 4, del 

Regolamento sul Decentramento Amministrativo.   



 

 
SCHEDA VOTANTI 

PROPOSTA 

 

DAMMACCO    X 

  

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 17 CONSIGLIERI. 
 
 

 
 

AMORUSO    X 

CARONE    X 

COLAPIETRO    X 

DAMIANI    X 

DI PANTALEO    X 

IANNONE    X 

LATERZA    X 

LISCO    X 

MARI    X 

MIOLLA    -- 

NATALE    X 

PATRUNO    X 

PUTIGNANO    -- 

RELLA    X 

ROMITO    -- 

RUGGIERO    X 

SALEMMI    X 

SCHIRONE    X 

SIMONE    X 

TRAVERSA    X 

  



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 
PROPOSTA 

 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

con voti unanimi,  
 
 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
SCHEDA VOTANTI 

IMMEDIATA  ESEGUIBILITA' 

 

DAMMACCO    X 

  

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE DAMMACCO E N. 17 CONSIGLIERI. 
 
 

 
 

AMORUSO    X 

CARONE    X 

COLAPIETRO    X 

DAMIANI    X 

DI PANTALEO    X 

IANNONE    X 

LATERZA    X 

LISCO    X 

MARI    X 

MIOLLA    -- 

NATALE    X 

PATRUNO    X 

PUTIGNANO    -- 

RELLA    X 

ROMITO    -- 

RUGGIERO    X 

SALEMMI    X 

SCHIRONE    X 

SIMONE    X 

TRAVERSA    X 

  



 

 
 

ESITO VOTAZIONE 

IMMEDIATA  ESEGUIBILITA' 
 
 
 
 

Il Consiglio  Municipale 
 
 
 

con voti unanimi,  
 
 
 
 

espressi per alzata di mano dal Presidente e dai Consiglieri  presenti, come da scheda 
votanti di cui sopra, 
 
 

 
approva  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Ore 12.40, appello: Amoruso presente, Carone presente, Colapietro 

presente, Damiani presente, Dipantaleo presente, Laterza presente, Lisco 

presente, Mari presente, Miolla assente, Natale presente, Patruno 

presente, Putignano assente, Rella presente, Romito no, Ruggero 

presente, Salemmi presente, Schirone presente, Simone presente, Traversa 

presente, Troisi presente. 

Diciassette presenti su venti, più il presidente. 

 

Presidente (malfunzionamento del microfono) 

Abbiamo constatato la presenza del numero legale per cui dichiaro aperta 

la seduta di Consiglio. Una precisazione: il microfono non lo sentite 

amplificato ma funziona, quindi invito i consiglieri che volessero 

intervenire nella discussione, cui sarà passato questo microfono, a 

parlare comunque utilizzando il microfono, perché comunque sarà 

registrata la seduta di Consiglio.  

Quindi l’unico punto iscritto all'ordine del giorno è la proposta di 

delibera avente ad oggetto “linee di indirizzo manifestazioni cultuali 

del municipio 2”. Sulla delibera relazionerà il presidente della 

commissione cultura consigliere Salemmi, io vi dico solamente che come 

voi sapete per fare in modo di poter deliberare in merito alle linee di 

indirizzo, per l’utilizzo di queste risorse abbiamo in esecuzione di una 

delibera di Consiglio, la n. 46 del 24 ottobre, la giunta comunale con 

delibera di giunta n. 722 del 2016 ha provveduto ad eseguire, come 

richiesto dal municipio, una variazione di PEG con un decremento di 

quanto .. cap. 3946 e un incremento di quote a disposizione sul cap. 

39.. del bilancio … manifestazioni culturali varie. In esecuzione di 

questa variazione di PEG la somma a disposizione che si è stabilita 

..ammonta alla complessiva somma di euro 17.477,24. Quindi cederei la 

parola alla consigliera Salemmi per …  

 

Consigliera Salemmi (malfunzionamento del microfono)  

In base a quanto lei ha già detto, … concessione di un … 17.477,24 euro 

messi a disposizione per la realizzazione di un progetto che comprende 

le attività che adesso vi elencherò. Queste attività dovranno 

naturalmente rispettare il regolamento … approvato dal Consiglio 

comunale .. n. 92 del 03.08.3016. L’avviso si rivolge a tutte le 

associazioni culturali e alle imprese anche fra loro associate di cui 

all’art. 6 del regolamento comunale, purchè iscritte all’albo istituito 

presso il municipio .. di Bari, di cui all’art. 4 del citato regolamento 

.. 

La programmazione di queste attività e in particolare … riguarda 

sostanzialmente il periodo delle festività natalizie, la denominazione 

del progetto è “Natale al parco, atmosfera di festa nel municipio …”. Le 

proposte dovranno riguardare … interessanti … 

La tipologia di manifestazione … dovrà articolarsi in una serie di 

eventi attraenti e interessanti per rendere più suggestiva e gioiosa 

l’atmosfera natalizia. 

Questi eventi dovranno realizzarsi nel periodo dall’8 dicembre al 31 

dicembre, con un programma così come articolato: almeno due concerti di 

coro gospel … eseguiti dal vivo che dovranno proporre .. I concerti 

dovranno essere realizzati preferibilmente in chiese, previe 

autorizzazioni a carico degli organizzatori, o in alternativa, nel 

momento in cui le chiese non fossero … piazze o parchi del territorio 

del municipio 2. I giorni, l’ora e i luoghi verranno proposti a cura 

dell’organizzatore. 

La realizzazione di un mercatino natalizio di artigianato … che risponda 

alle indicazioni della deliberazione di giunta comunale, la 595 del 

23.10.2014, questo mercatino natalizio dovrà essere realizzato con 

almeno quindici casette mobili, in legno di ulivo, fino ad un massimo di 
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venti così come da planimetria allegata dopo un sopralluogo effettuato 

proprio da tecnici del Comune di Bari. Lo stesso mercatino dovrà essere 

realizzato nella zona nord di parco di Largo 2 Giugno, per intenderci 

quella posta tra via della Costituente, via della Resistenza e via Luigi 

Sturzo. 

Il mercatino dovrà essere aperto al pubblico per almeno sedici giorni 

consecutivi a partire dall’8 dicembre e tutta l’intera zona dovrà essere 

adeguatamente illuminata e allestita con addobbi natalizi in modo da 

rendere l’atmosfera calda e festosa. Lo stesso luogo dove ci sarà 

l’attività mercatale, anche se artigianale e di enogastronomia tipica, 

dovrà essere considerato un contenitore culturale dovrà si potranno 

svolgere anche performance di artisti di strada che potranno esibirsi a 

cappello. Ci dovranno essere almeno due marcing band composte da minimo 

dieci elementi con artisti di comprovata esperienza musicale che non 

abbiano un’età inferiore ai 16 anni. Gli artisti chiaramente 

identificabili dalla gente, con la loro musica dovranno animare due 

pomeriggi-serate, partendo e portando la musica dal vivo lungo le strade 

.. del municipio 2 e transitando anche, per la giornata del 23, dal 

mercato giornaliero … Le altre date a scelta potranno essere giovedì 8 

dicembre, 17, domenica 18, lungo le seguenti strade commerciali, .. sono 

state identificate alcune delle strade commerciali del nostro municipio. 

Almeno due attività di animazione rivolte ai bambini, ovvero spettacolo 

di Natale di burattini, spettacolo di magia … che dovranno svolgersi 

all’interno di Parco 2 Giugno durante il mercatino natalizio. Le 

giornate potranno essere domenica 11 e domenica 18 dicembre. 

Qualora le condizioni atmosferiche avverse non dovessero consentire il 

regolare svolgimento di tutte le attività – spettacoli, eventi e 

performance – secondo il calendario definito, il soggetto aggiudicatario 

dovrà impegnarsi a garantire il regolare svolgimento degli stessi in 

altra data utile da confrontare, e comunque entro e non oltre il periodo 

già definito del 31 dicembre 2016. 

Aspetto anche molto importante è il piano di comunicazione, 

l’aggiudicatario dovrà provvedere alla realizzazione di un piano di 

comunicazione adeguato che integri in un unico cartellone tutti gli 

eventi e le iniziative che si realizzeranno nel periodo natalizio sul 

territorio del municipio 2. Al fine di promuovere, diffondere e 

raggiungere un’ampia fascia di pubblico, si dovrà effettuare un’attenta 

e ampia campagna di promozione degli eventi. Per il solo mercatino 

natalizio è richiesta la realizzazione di uno striscione .. e totem da 

posizionare in prossimità delle strade interessate, che identifichi e 

comunichi efficacemente la presenza del mercatino natalizio all’interno 

del … 

Per quanto riguarda la comunicazione, anche in questo caso si tratta di 

un esplicito riferimento all’art. 12 del regolamento per l’erogazione di 

contributi per attività culturali … 

 

(Interruzione registrazione) 

 

Consigliera Salemmi 

Prima di rispondere al consigliere Carone volevo precisare una cosa che 

è parte integrante del corpo della delibera, cioè quello che è stato 

evidenziato, e mi fa molto piacere, ovvero il fatto che … del municipio 

si procederà con urgenza ad indire apposito avviso pubblico per 

l’individuazione del soggetto-soggetti attuatori proponenti le 

manifestazioni da realizzare mediante l’erogazione di un contributo. Mi 

fa piacere perché una delle nostre preoccupazioni  al di là 

dell’elaborazione delle linee programmatiche era quella dei tempi, per 

cui auspichiamo che questo avvenga quanto prima in modo da permettere a 

chi può essere interessato a partecipare a questo bando di potersi 

opportunamente organizzare ed iniziare le attività così come abbiamo 
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previsto, compresa la realizzazione del mercatino, entro l’8 dicembre. 

Quindi grazie anche di questa precisazione al direttore del municipio e 

ai collaboratori. 

In merito alle osservazioni fatte dal consigliere Carone ribadisco che 

la commissione lavora attraverso un confronto e che tutto quello che 

viene prodotto alla fine è frutto di un confronto, purtroppo le singole 

proposto di tra virgolette partito vengono valutate, prese in 

considerazione, ma è la commissione alla fine che elabora e produce un 

risultato finale grazie ad una democrazia ancora esistente. In merito ad 

“almeno”, almeno significa che almeno due, almeno due concerti gospel, 

il che significa che se ci sarà una proposta, un’offerta migliorativa 

verrà ben accolta, quindi almeno significa anche il minimo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Salemmi, ha chiesto di intervenire il consigliere 

Amoruso, prego. 

 

Consigliere Amoruso 

Il gruppo Pd .. favorevolmente questa delibera in quanto è espressione 

della maggioranza realizzare e unire i fondi, unire le forze per poter 

realizzare un bando che possa permettere di avere forse più visibilità 

rispetto al passato e quindi voglio sottolineare anche che alla fine non 

è solo la maggioranza ma è tutto il Consiglio che ha recepito 

positivamente questa idea della commissione e quindi  sottolineare che 

l’idea del Movimento 5 Stelle mi sembra un po’ riduttiva, in quanto alla 

fine ciò che si produce in questo municipio è lavoro sia della 

maggioranza ma anche di tutta la minoranza, quindi non è il massimo 

sottolineare che un partito possa proporre e il resto del Consiglio si 

debba adeguare a quanto proposto da una minoranza, io penso che sia più 

bello, più elegante dire che sia stato un lavoro di tutto il Consiglio, 

perché noi ci potremmo arrogare come maggioranza i meriti di tutto 

quello fatto fino ad oggi in questo municipio. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Amoruso. Ci sono ulteriori interventi? Consigliere 

Patruno. 

 

Consigliere Patruno 

Io volevo fare solo una precisazione al consigliere Carone, che ho 

sentito nel suo intervento ha detto che tutti gli eventi, così come 

volontà del Movimento 5 Stelle, si svolgeranno all’interno di un unico 

contenitore. Volevo precisare invece che, come lei dovrebbe sapere 

avendo partecipato ai lavori di commissione, che all’interno del Parco 2 

Giugno che abbiamo individuato si svolgerà il mercatino di Natale, 

mentre le merci in vendita, i concerti gospel, sono sistemati in altre 

zone del municipio, al fine proprio di assicurare una distribuzione 

capillare degli eventi natalizi promossi e finanziati con soldi del 

municipio. 

Un'altra precisazione, un’opinione personale, il fatto che si possa 

pensare in alcune situazioni di finanziare con minifinanziamenti piccole 

iniziative culturali io non lo ritengo un fatto poco nobile, perché le 

piccole, le micro realtà culturali che costituiscono il tessuto 

culturale del nostro territorio sono da salvaguardare e non da affossare 

con dichiarazioni come quella sua che invece tendono a .. e favorire 

soltanto le grandi imprese in grado di mettere in piedi progetti da 20 o 

30.000 euro. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Patruno, vi sono ulteriori interventi? Consigliera 

Simone prego. 
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Consigliera Simone 

Io volevo precisare una cosa: uno, che la delibera anche se è arrivata 

in ritardo l’abbiamo letta bene, anche perché stiamo in commissione 

quindi voglio dire sappiamo bene di cosa si parla. Il consigliere Carone 

credo che volesse far riferimento al fatto che noi in questi anni 

abbiamo fatto una proposta, non ci vedo niente di male, democraticamente 

parlando, a ricordare che abbiamo fatto una proposta. C’è qualcosa di 

male nel dire che la minoranza ha dato anche il suo contributo e che 

questo contributo ha dato frutto ad una delibera che oggi è una delibera 

che vede più forze politiche proporre un’idea per il municipio? Non ci 

vedo niente di male, anzi credo che la maggioranza dovrebbe essere ben 

fiera di avere una minoranza che nel suo piccolo contribuisce a 

coadiuvare il vostro lavoro, perché alla fine, maggioranza o minoranza, 

le idee migliori non è detto che le abbia la maggioranza o la minoranza, 

le idee migliori sono quelle che nascono non solo dal vostro lavoro, 

poiché voi in quanto maggioranza ovviamente avete un potere in questo 

momento e la forza anche democratica di fare più proposte, quindi io 

dico per il bene del lavoro collettivo io non ci vedo niente di male nel 

dire che anche noi come minoranza, anziché stare alla finestra a 

guardare o soltanto a criticare, cosa che non ci piace fare, abbiamo 

fatto delle proposte costruttive. 

Detto questo, la nostra idea, quella che ci piace, diciamo oggi siamo 

contenti che vede finalmente la realizzazione, è quella che .. a causa 

di questo mancato decentramento amministrativo noi ci ritroviamo ancora 

una volta a dover gestire purtroppo pochi soldi, anziché il 30% del 

bilancio dell’assessorato alla cultura, che è ben altro, infatti non per 

niente l'assessore Maselli sta organizzando ben tre mercatini natalizi, 

che spero che non facciano la concorrenza al nostro lavoro, io mi auguro 

questo, che i nostri mercatini abbiano il dovuto risalto come i tre che 

si faranno a Bari Vecchia, ma questo proprio per il bene nostro, di 

tutti i consiglieri che hanno lavorato e che oggi si stanno esprimendo 

in merito a questa delibera. 

Quindi, detto questo, l’idea nostra era quella, e spero che per il 

futuro sarà sempre questa l’idea della commissione cultura, ovvero 

quella di sfruttare al massimo i pochi soldi che abbiamo a disposizione, 

quindi non creando microeventi, pur rispettando – ci mancherebbe – le 

piccole realtà locali, però i microeventi purtroppo lasciano il tempo 

che trovano, vanno nel dimenticatoio, invece è più bello creare un unico 

evento dove all’interno ci possono essere anche microeventi, però un 

evento unico, magari riproponibile ogni anno, perché no, che diventi un 

punto di riferimento e un punto di riconoscimento dell’attività politica 

di questo municipio, al di là dei colori ovviamente, come è stato fatto 

con piazza nove stili di vita, che purtroppo ha avuto un grande successo 

all’inizio e ora per una serie di motivi si sta perdendo. Quindi è 

quella l’idea: sfruttiamo al massimo i pochi soldi che ci danno, creiamo 

un evento ripetibile negli anni, in modo tale da raccogliere le diverse 

proposte culturali, di eventi vari, in un’unica grande manifestazione, 

questa era la nostra idea e quindi il nostro voto – ribadisco – sarà più 

che favorevole per il semplice fatto che questa volta si sta finalmente 

realizzando un unico evento che ne raccoglie altri più piccoli.  

 

Presidente 

Grazie consigliera Simone.  

 

 

Consigliere Lisco 

Io apprezzo l’intervento della consigliera Simone, che con la sua 

generosità forse voleva sistemare un po’ l’intervento del consigliere 

Carone che preso dall’emotività del microfono ha anche detto delle 
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inesattezze, una delle quali è stata che parecchi commercianti l’anno 

scorso hanno protestato, o negli anni scorsi. Proteste non sono 

arrivate, né ufficiali e né ufficiose alla commissione, se poi qualche 

commerciante parente del consigliere Carone ha avanzato delle proteste, 

questo non vuol dire che parecchi commercianti si siano ribellati. 

Questo lo dico perché il lavoro che si svolge in commissione merita 

tutto il rispetto di tutti e che quando si decide per un progetto comune 

non esiste né una maggioranza, né una minoranza, perché quello di oggi, 

presentato oggi, è un progetto che ci ha visti intorno al tavolo di 

lavoro per alcuni giorni tutti quanti con un continuo brainstorming, e 

sinceramente io non ricordo chi abbia detto cosa e a che ora sia stato 

detto, ricordo soltanto che alla fine è venuto fuori un progetto 

importante, interessante, che spero dia lustro al municipio e ai 

consiglieri, e ai cittadini di Poggiofranco, Carrassi, Picone, 

Mungivacca e San Pasquale. 

Ora, detto questo, è svilente sentire dire “questa è stata la mia idea, 

questo l’ho detto io, questo l’ho proposto io, il mio partito dice 

questo, il mio partito dice quest’altro”. Noi dobbiamo parlare invece di 

cittadini che attraverso noi hanno espresso il loro desiderio, e se 

ognuno di noi ha sentito il bisogno dei cittadini prima di sedersi al 

tavolo della commissione non ha bisogno di mettere il distintivo su 

quello che ha detto, perché l’unico distintivo è Bari. Quindi io vi 

invito, innanzitutto speravo di trovare … considerando che stiamo 

parlando di eventi natalizi, e invece ci hanno tolto pure la voce, vi 

invito a riflettere intorno ai nostri lavori, sono lavori che vengono 

fatti per il bene di tutti e smettiamo di mettere ad ogni cosa che 

facciamo il marchio del partito, del movimento o del gruppo di cittadini 

che crediamo di rappresentare. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Lisco. … 

 

Consigliera .. 

Condividiamo tutto, anche il microfono signor presidente, questo per la 

democrazia.  

 

Presidente 

Consigliere prima Ruggero, a seguire Colapietro.  

 

 

 

Consigliere Ruggero 

Innanzitutto io esprimo soddisfazione per questo progetto natalizio che 

la commissione, non l’ho fatto io, non è stato un progetto né proposto 

da me, né al quale io ho partecipato, ma ho appreso dalla commissione 

che è stato fatto un bel progetto, l’ho letto ed esprimo la mia 

soddisfazione. Solamente un ricordo un po’ antico mi riporta che la 

sesta circoscrizione qualche anno fa aveva chiesto di togliere quel 

mercatino, che era un mercatone un po’ più triste, dalla complanare del 

parco, anche per motivi di circolazione e quant’altro, questo 

sicuramente è più ridotto, più tipico, sembra dai presupposti che sia 

più attinente, io sono assolutamente favorevole alle manifestazioni che 

portino un valore aggiunto anche dal punto di vista economico al nostro 

municipio, e quindi esprimo la mia soddisfazione non facendo nessun tipo 

di polemica perché ogni tanto bisogna riconoscere il buon lavoro svolto. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Ruggero, consigliere Colapietro prego. 

 

Consigliere Colapietro 
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Io volevo sottolineare lo spirito di gruppo che ha portato alla .. e 

all’imminente approvazione di questo bando, visto che abbiamo lavorato 

in commissione con uno spirito quasi diciamo natalizio, che ha 

contribuito alla riuscita del progetto .. migliore dei modi. 

Poi volevo giusto riallacciarmi un attimo all’intervento della collega 

Simone per evidenziare che in effetti a livello cittadino il 70-80% dei 

fondi che almeno riguardano la cultura vengono spesi in attività che si 

svolgono nel municipio 1, quindi è un invito magari al nostro presidente 

a far sì che per l’anno prossimo, quando si vanno a ripartire i fondi 

esigui che abbiamo per la cultura, magari se riesce ad ottenere non si 

dividano in parti uguali col municipio 1, che usufruisce di fondi ben 

più cospicui da parte del Comune, ma magari si riesca a portare qualcosa 

in più nel municipio 2 visto che alla fine dobbiamo sempre farci tutto 

da soli e non abbiamo quasi mai aiuti da parte del Comune. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Ha chiesto di intervenire nuovamente il 

consigliere Carone, prego consigliere. 

 

Consigliere Carone 

Volevo rispondere al consigliere Lisco dicendo che… 

 

 

Presidente 

Non si risponde al consigliere, si parla al Consiglio. 

 

Consigliere Carone 

Volevo parlare al Consiglio e rispondere anche al consigliere Lisco che 

evidentemente è completamente distaccato dalla realtà, io negli ultimi 

tre anni non solo ho visto delle proteste dei commercianti, delle 

organizzazioni autonome, ma si parlava su tantissimi giornali, e quando 

vuole gli reperisco tutti gli articoli, della mancanza di eventi 

culturali in questa città. 

Ribadisco, e non voglio prendermi i meriti, che io sono ben specifico, 

quindi non ho bisogno di sistemare nessun intervento, sono ben specifico 

anche in commissione, quindi le mie idee le scrivo in commissione e 

ricordo, perché forse per carattere non riesco a farne a meno, che 

quando io verbalizzavo già nel 2014 che bisognava realizzare un evento 

in un posto per più giorni e utilizzando tutta la miseria di fondi che 

ci vengono destinati per la realizzazione degli eventi, io sono stato 

ben specifico da due anni. Inoltre chiedevo che ci fossero veri 

artigiani e non import-export già due anni fa, tutto presente nei 

verbali. Inoltre chiedevo che gli eventi fossero caratterizzati da 

cultura enogastronomica che sicuramente ci portano magari più gente 

interessata a questo. Questo tutto verbalizzato e protocollato.  

Quando voi della maggioranza facevate i cineforum con cinquemila euro e 

le street band in giro, facevate i fine settimana a piazzetta De Bellis, 

il Movimento 5 Stelle, anzi Carone verbalizzava che bisognava 

caratterizzare gli eventi in un posto unico per più giorni e utilizzando 

tutti i fondi, caratterizzandoli anche con mercatini di enogastronomia, 

ed è esattamente quello che sta avvenendo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Carone.  

 

Consigliere Damiani 

Sarò molto breve, nel senso che inizialmente rispetto ai lavori della 

commissione voi sapete abbiamo realizzato delle commissioni congiunte e 

in queste commissioni da parte in particolare dei consiglieri della 

commissione servizi sociali è stato richiesto di dare attenzione anche 
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per questi eventi natalizi alle parti sociali che aspettano dal 

municipio degli incontri di aggregazione ovviamente anche sul tema del 

Natale. Quindi il mio invito, sicuramente avete avuto modo di pensarci, 

è quello che all’esito della procedura di aggiudicazione con il soggetto 

aggiudicatario si veicoli la comunicazione anche a quelle che sono le 

associazioni culturali o i centri sociali … mi vengono in testa ad 

esempio, per invitare a questi momenti culturali anche coloro che devono 

… anche di questi … 

Questo ci siamo proposti fin dall’inizio, proprio .. quindi l’invito è 

proprio questo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Damiani, vi sono ulteriori interventi? Nessuno, 

discussione chiusa. Poniamo in votazione la proposta di delibera avente 

ad oggetto “linee di indirizzo manifestazioni culturali municipio 2”, 

chi è favorevole? All'unanimità, non vi sono voti contrari né astenuti. 

Poniamo in votazione l’immediata eseguibilità della delibera, chi è 

favorevole? Unanimità è approvata anche l’immediata eseguibilità. La 

direzione avrà cura, come previsto nella proposta di delibera, di dar 

seguito all’ulteriore .. pubblicazione dell’avviso pubblico per 

individuare il soggetto aggiudicatario dei contributi. 

Non vi sono ulteriori argomenti iscritti all'ordine del giorno, il 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

13/12/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 13/12/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 
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